

Rojos sacrifican a C.A. dice el Pdte. de CELAM

Santiago, Chile, Mar. 19 (Latin). La Iglesia Católica del Continente defiende los derechos humanos en todas sus manifestaciones y observa con preocupación su violación en algunos países centroamericanos, afirmó hoy el presidente de la Conferencia Episcopal Latinoamericana (CELAM), arzobispo Alfonso López Trujillo.

"En América Central los radicalismos de izquierda y de derecha están crucificando a los pueblos", dijo el arzobispo de Medellín, Colombia, quien preside la decimotava Asamblea Ordinaria de CELAM que se realiza en el balneario de Punta de Tralca, 130 kilómetros al Oeste de Santiago.

Afirmó el prelado que CELAM desempeña un

papel de estricta acción evangelizadora, al margen de toda ideología y en "un plano de respeto a las iglesias locales".

En la conferencia, que hoy ingresó a su cuarto día de deliberaciones, participan seis cardenales y 59 obispos del continente, analizando la actividad de la Iglesia en la región y los lineamientos de su acción que entrarán en vigencia en 1983.

Monseñor López Trujillo dijo que la iglesia latinoamericana defiende los derechos humanos en sus distintas manifestaciones, tales como de la vida, salud, educación, respecto individual, organización sindical, familiar y todos los que surjan de los campos social, político y económico.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

TRANSFUSION DE SANGRE. Boston, Massachusetts, marzo 19 (AP). David Bee, de 32 años, recibe ayer una transfusión de sangre de la que dice es la primera en utilizar células rojas "rejuvenecidas" que mejoran notable-

mente la duración de la sangre almacenada. El tratamiento fue administrado en el Hospital "Faulkner" aquí. El Dr. Geoffrey Sherwood aparece a la izquierda.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PIERDE EL EQUILIBRIO. Hyattsville, EE. UU., marzo 19 (AP). La Primera Dama Nancy Reagan pierde el equilibrio cuando un niño trata de abrazarla durante su visita ayer a la Casa Infantil St. Ann. La esposa de Reagan se hallaba de visita para informarse sobre el Programa de Abuelos Adoptivos en que ella ha expresado interés especial.

México analiza la venta de su petróleo a Cuba

Chicago, marzo 19 (AP). El diario "Chicago Tribune", citando "una serie de cables confidenciales de Estados Unidos", dice en su edición de hoy que México ha comenzado a analizar por primera vez la venta de petróleo crudo mexicano y otros subproductos a Cuba.

En un despacho de su corresponsal en Washington, el periódico afirma que México, al mismo tiempo, "ha ofrecido condiciones muy favorables al gobierno de El Salvador para el pago de 7.000 barriles diarios de petróleo mexicano".

Sin embargo, en México se informó varias veces que, desde hace cuatro años, el gobierno está analizando la posibilidad de embarques de petróleo mexicano a Cuba con la condición de que los soviéticos —suplidores de

los cubanos— deriven igual cantidad a la Refinería de PEMEX en Bilbao, España, para ahorrar gastos de transporte. Pero hasta ahora no se había llegado a ningún arreglo.

El diario agrega que en cables confidenciales que obtuvo, funcionarios norteamericanos teorizan estar tratando de mantener abiertas todas las alternativas al negociar con los cubanos mientras procuran fortalecer a los gobiernos que Cuba busca derrocar.

"Estos actos aparentemente contradictorios han originado una carrera de funcionarios norteamericanos para obtener más información. Una fuente de PEMEX, la empresa petrolera nacional de México, dijo a funcionarios

Pasa a la página 31

Sandinismo trata enviar más armas a El Salvador

Washington, Mar. 19 (Latin-Reuter). (Por William Scally). El Secretario de Estado Alexander Haig afirmó hoy que informes de inteligencia mostraron que funcionarios nicaragüenses están tratando de encontrar nuevas rutas para enviar armas a los insurgentes izquierdistas que pretenden derrocar al gobierno de El Salvador.

Al mismo tiempo, dijo ante el Comité de Relaciones Exteriores del Senado que se recibieron seguridades de Nicaragua de que ese país no sería usado como base para acciones en su vecino El Salvador.

"Pero no sería franco si no informara a este comité de que hemos también recibido conflictivos informes de inteligencia que se continúan efectuando esfuerzos con

participación de funcionarios del gobierno nicaragüense para encontrar rutas alternativas para el transporte de armas hacia El Salvador a través de otros países vecinos y por otros medios", agregó.

El gobierno del presidente Ronald Reagan denunció anteriormente que Cuba y algunos otros aliados comunistas de la Unión Soviética enviaron armas a los guerrilleros salvadoreños a través de Nicaragua.

Haig dijo al Comité que el presidente Reagan no aprobó ni consideró en detalles acción alguna para interrumpir el apoyo exterior a los insurgentes salvadoreños.

Dijo que el gobierno está considerando una gran cantidad de opciones, pero no especificó sobre qué tipo de ac-

Pasa a la página 11

Independencia Belice rechazan en Honduras

Tegucigalpa, marzo 19 (AP). (Por Freddy Cuevas). El Partido Nacional, que históricamente ha gobernado durante más tiempo a Honduras, calificó de "lesivas a la soberanía nacional" las negociaciones entre Guatemala y Gran Bretaña para formalizar la independen-

cia de Belice, tras instar a la cancillería a impugnar esa situación.

En una declaración pública, el Partido Nacional rechaza "enérgicamente todo arreglo entre terceros estados que conlleve cláusulas lesivas a la soberanía de Honduras".

Pasa a la página 31



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VIOLA EN ONU. Naciones Unidas, marzo 19 (AP). El presidente designado de Argentina, teniente general Roberto Viola (izquierda), confirió hoy con el secretario general de las Naciones Unidas Kurt Waldheim en la sede de ese organismo mundial. Viola arribó ayer a Nueva York luego de mantener conversaciones con el presidente Reagan.

Total y fructífera la gira de Viola a E.U.A.

Nueva York, marzo 19 (AP). El presidente argentino designado Roberto E. Viola manifestó su convicción de que las libertades políticas y económicas son inseparables, y prometió que los esfuerzos prioritarios de su gobierno estarán encaminados a asegurar la libertad de las actividades económicas.

El teniente general que asumirá la presidencia de Argentina el 29 de marzo manifestó además que su reciente visita a Washington, donde se entrevistó con el presidente Ronald Reagan, el Secretario de

Pasa a la página 31

Breves Internacionales

Cáese en incidente Nancy Reagan

Washington, 19 marzo (AP). La primera dama norteamericana Nancy Reagan, perdió hoy el equilibrio y cayó cuando un pequeño niño intentó abrazarla en la casa infantil que estaba visitando. La casa blanca dijo que la señora Reagan no se lastimó en el incidente.

La esposa del presidente Ronald Reagan se hallaba de visita en la casa infantil St. Ann para informarse sobre el programa de abuelos adoptivos, un proyecto subvencionado por el gobierno federal en el que ella ha expresado interés especial.

Atentado contra sede de Venezuela

San José, 19 marzo (AP). La policía investiga la procedencia de un disparo hecho contra la sede de la Embajada de Venezuela, sin causar víctimas.

De acuerdo con la versión de la policía, el hecho ocurrió anteanoche, un proyectil atravesó el techo de la residencia de una planta en el B°. los Yoses y llegó a la habitación en que se encontraba Gustavo Certad, de 30 años, hijo del embajador de Venezuela, Aquiles Certad.

Pasa a la página 20